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Protokoll 

der öffentlichen Sitzung des Bauausschusses 

am 23.05.2017 um 20:00 Uhr 

im Gasthaus Hilligenley, Langeneß 

 
Beginn: 20:00 Uhr       Ende: 21:45 Uhr 

 

Anwesend: 

Honke Johannsen (1. Vorsitzender) 

Hein Hildebrand (Stellvertreter) 

Fiede Nissen (GV) 

Peter Schnor (GV) 

Dennis Paulsen (bgl. Mitglied) 

Hans Richardt (bgl. Mitglied) 

 

entschuldigt: 

Rolf Andresen 

 

Protokoll: 

Iris Dammann 

 

Tagesordnung: 

1. Begrüßung und Feststellung der form- und fristgerechten Einladung 

2. Feststellung der Niederschrift vom 13.02.2017 

3. Ernennung eines neuen Mitgliedes 

4. Infos zum Weg Halge 

5. Gerätehaus Oland 

6. Anhänger für die Gemeindearbeiter 

7. Anfragen aus der Öffentlichkeit 

8. Verschiedenes 

 

 

TOP 1: Begrüßung und Feststellung der form- und fristgerechten Einladung 

Honke Johannsen eröffnet die Sitzung und bedankt sich bei allen Anwesenden für das 

zahlreiche Erscheinen.  

Es wird festgestellt, dass form- und fristgerechte eingeladen wurde. 

 

TOP 2: Feststellung der Niederschrift vom 13.02.2017 

Die Niederschrift vom 13.02.2017 wird einstimmig beschlossen. 

 

TOP 3: Ernennung eines neuen Mitgliedes 

Für Johann Petersen, der aus der Gemeindevertretung zurückgetreten ist, rückt Peter Schnor 

in den Bauausschuss nach. 
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Honke Johannsen begrüßt Peter Schnor als neues Mitglied im Bauauschuss. Er freut sich auf 

eine kreative Zusammenarbeit und erinnert an die Schweigepflicht. 

 

TOP 4: Infos zum Halgeweg 

Honke Johannsen berichtet vom Zustand des Halgeweges. Die durch Landunter entstanden 

Sturmschäden wurden im Winter provisorisch ausgebessert. Es wurde abgesprochen, dass 

die Firma Feddersen die Ausspülungen mit Flüssigbeton verfüllt. Jedoch ist die Straße an 

vielen Stellen abgesackt, wodurch große Schlaglöcher entstanden sind. 
Aktuell werden die Kosten geprüft um die Straße aufzuschneiden und mit Betonplatten zu sichern. 

Am Halgehus wurde vom LKN ein Zaun gebaut damit der Halgeweg nicht mit Kfz-

Fahrzeugen befahren wird. 

Das Dreieck wurde durch die Firma Feddersen wieder eingeebnet und eingesät. 

 

TOP 5: Gerätehaus Oland 

Honke Johannsen erklärt, dass es sich hierbei um die Werkstatt der Gemeindearbeiter 

handelt. Die Gemeindevertreter haben bei einem Vor-Ort-Termin sich die Fläche beim 

Lehrerhaus angesehen. Hier könnte die Werkstatt errichtet werden. Hierfür hat Fiede Nissen 

Angebote eingeholt. Honke Johannsen dankt ihm für seine Bemühungen. 

 

Hein Hildebrand berichtet von dem Gutachten der E.ON. Da die Fundamente des alten 

Trafohäuschens sowie des Notstromaggregates noch intakt sind wird die E.ON diese nicht 

mit austauschen.  

Neben dem neuen Trafohäuschen und dem neuen Notstromaggregat wäre noch Platz für 

eine Werkstatt. Die E.ON plant den Bau für 2018. 

 

Abstimmung: Soll der Bau der Werkstatt zurück gestellt werden um einen einheitliche 

Versorgungseinrichtung zu bekommen? 

Ja-Stimmen: 6  Nein-Stimmen: 0  Enthaltungen: 0   

 

TOP 6: Anhänger für die Gemeindearbeiter 

Die Gemeindearbeiter benötigen einen weiteren PKW-Anhänger für Transporte. Hierzu hat 

Melf Boysen Angebote eingeholt. Diese reicht Honke Johannsen an die 

Ausschussmitglieder. 

Da die Angebote sehr unterschiedlich sind, sollen die Firmen erneut angeschrieben werden. 

Folgende Kriterien soll der Anhänger erfüllen: 

 

- niedriger PKW-Anhänger mit normaler Reifengröße 

- 3 Seiten Kippvorrichtung 

- Tandemachse 

- Breite Innenmaß: 1,50m 

- Länge 2,50 m bis 3 m 

- abnehmbarer Gitteraufbau 

- Aluanhänger mit Holzboden 

- Rampe 

- Gesamtgewicht ca. 2 t 

- elektrische Kippvorrichtung mit Nothandpumpe 

 

Das Gemeindebüro wird Angebote einholen. 
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TOP 7: Anfragen aus der Öffentlichkeit 

Es gibt keine Anfragen. 

 

TOP 8: Verschiedenes 

Sandsäcke  

Die Sandsäcke vom Halgeweg können verteilt werden. Ein Teil der Säcke soll für 

Ausbesserungsarbeiten an der Straße verwendet werden. Für die Sandkiste auf Oland soll 

ein Teil des Sandes verwendet werden. Der LKN benötigt einen Teil der Sandsäcke für 

Betonarbeiten und ca. 2 Paletten sollen für Notfälle auf Kirchwarf eingelagert werden.     

Alle anderen Säcke können von Halligleuten abgeholt werden. 

Das Gemeindebüro wird hierzu ein Rundfax verschicken. 

 

Fenstersanierung Tadsen Museum und Gertsen Haus 

Beim Tadsen Museum sowie im Gertsen Haus werden die Fenster repariert oder 

ausgetauscht. Die Eingangstür im Gersten Haus zur Mietswohnung wird ebenfalls 

ausgetauscht. Der Auftrag hierfür ist vergeben. 

 

Ampfer an den Straßenbanketten 

Honke Johannsen fragt nach, was die Gemeindearbeiter dieses Jahr gegen den Ampfer an 

den Straßen unternehmen werden. Melf Boysen erklärt, dass die Pflanzen, wie im letzten 

Jahr, ausgerissen werden. Honke Johannsen weist auf die Problematik im Umgang mit den 

Pflanzen hin. 

 

Rasenmähen Oland 

Hans Richardt berichtet von der Idee eine Stelle für das Rasenmähen zu schaffen. Dies 

würde die Gemeindearbeiter entlasten.  

Der Bauausschuss schlägt einstimmig vor, dieses Thema in der GV Sitzung zu besprechen. 

 

Durchlässe an den Straßen 

Hein Hildebrand erinnert daran, bei der Haushaltsplanung 2018 Kosten für eventuelle 

Reparaturarbeiten an den Durchlässen zu berücksichtigen. Bei der Kreisstraße müssen diese 

Maßnahmen im Wegekonzept des Kreises aufgenommen werden. 

 

Toilettenhaus Hunnenswarf 

Es wird nachgefragt, ob man das Toilettenhäuschen auf Hunnenwarf nicht farbig streichen 

könnte. Hierzu wird das Gemeindebüro die Möglichkeiten prüfen. 

 

Kreuzung Peterhaitz 

An der Kreuzung in Richtung Neuwarft ist ein Loch in der Straße. Iris Dammann wird den 

Straßenwärter Hartmut Petersen bitten diese zu reparieren. 

Terrasse beim Pflegerhaus 

Die Sanierung der Terrasse beim Pflegerhaus auf Hilligenley ist in Planung.  

 

Badetreppe Tadenswarf 

Melf Boysen fragt nach, ob an die neue Treppe ein neuer Handlauf angebracht werden kann. 

Der alte Handlauf ist marode. Fiede Nissen wird dies mit Waldemar Johannsen klären. 

 

 



 

4 

Haushalt 2018 

Honke Johannsen gibt bekannt, dass am 14.09.2017 die Vorschläge für die Anschaffungen 

im Haushalt 2018 eingereicht sein müssen. Er bittet darum, bis Mitte August Ideen zu 

sammeln. 

 

Verkehrsinsel Hilligenley 

Honke Johannsen bittet Melf Boysen darum, die Steine um die Verkehrsinsel zu streichen 

und wieder ordentlich hin zu legen. Am Hydranten ist ein Loch entstanden. Dieses soll bitte 

aufgefüllt werden. 

 

Honke Johannsen bedankt sich bei den Anwesenden und schließt die Sitzung.    

 

 

_________________  ____________________  ___________________ 

(Vorsitzender)   (Mitglied)    (Protokoll) 


